

Elternrundbrief / 21.08.2025

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

am Mittwoch, den 27.08.2025, beginnt für alle Schüler:innen von Schloss Heessen das neue Schuljahr 2025/2026. Wir heißen alle neuen Eltern und Schüler:innen in unserer Schulgemeinschaft herzlich willkommen und freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit.

Für einen reibungslosen Ablauf zu Beginn des neuen Schuljahres bitten wir um Beachtung der folgenden Hinweise:

Beginn des Schuljahres 2025/26 für die Klassen 6-Q1:

Für die Schüler:innen der Klassen 6-10 beginnt der Unterricht um 8.00 Uhr mit zwei Klassenleiterstunden in folgenden Klassenräumen:

6a – B103	7a – B107	8a – B105	9a – C104	10a – C101
6b – B104				10b – C102

Die Einführungs- und Qualifikationsphase starten um 8.45 Uhr mit einer Jahrgangsstufenversammlung im Neubau.

Ab der 3. Stunde folgt Unterricht nach Plan, der für alle am ersten Tag nach der 9. Stunde endet. Die Zugangsdaten zum Stundenplanprogramm Untis erhalten Ihre Kinder von den Klassen- bzw. Stufenleitungen.

Alle neuen Schüler:innen ab der Klasse 6 finden sich bitte um 7.40 Uhr im Schulsekretariat ein, wo sie von ihren Klassenleitungen abgeholt werden.

Begrüßung der Schüler:innen der neuen Klasse 5:

Die Schüler:innen der neuen Klasse 5 treffen sich um 10.00 Uhr im Csilla Freifrau von Boeselager-Saal des Schlosses. Hierzu erfolgte in den Sommerferien bereits eine gesonderte Einladung mit weiteren Informationen. Der erste Schultag für die Klasse 5 endet gegen 12.00 Uhr.

Internat:

Für Schüler:innen des Internats ist die Anreise am Dienstag, den 26.08.2025, ab 12.00 Uhr bis 17.00 Uhr möglich. Sie melden sich bei den Internatspädagog:innen in den Quartieren und beziehen dann ihre Zimmer.

In der Zeit von 18.00 – 19.00 Uhr ist ein gemeinsames erstes Abendessen im Csilla Freifrau von Boeselager-Saal vorgesehen.

Informationen zum Schuljahr 2025/2026:

Zum neuen Schuljahr starten wir mit unserem flexiblen Ganztagskonzept:

Für die Klassen 5 bis 10 findet am Dienstag- und Freitagnachmittag ab 14.05 Uhr kein verpflichtender Unterricht mehr statt. An beiden Tagen entfallen zudem die Lernzeiten im Klassenverband. Stattdessen werden neben dem bekannten AG-Angebot gezielte Förderstunden angeboten – jetzt als freiwillige, bedarfsorientierte Angebote. Sollten Sie Ihr Kind bislang weder an- noch abgemeldet haben, bitten wir Sie, dies über das Formular in der Anlage noch vor dem ersten Schultag nachzuholen.

Wenn Sie unser Frühstücksangebot für Tagesschüler:innen nutzen möchten, melden Sie sich bitte bei Susanne.vonGlahn@Schloss-Heessen.de.

Des Weiteren erinnern wir noch einmal an unser Handykonzept. Mit Ausnahme der Klassen 9 und 10, für die eine Handyzone nach dem Mittagessen im Schlossinnenhof vorgesehen ist, sowie der Oberstufe, die außerhalb des Schlossgeländes und im Neubau in Pausen und Freistunden ihr Handy frei nutzen kann, gilt für alle anderen Klassen, dass das Handy mit Betreten des Schlossgeländes während der gesamten Schulzeit ausgeschaltet in der Schultasche bleibt.

An Details für die entsprechenden Klassenstufen sowie Konsequenzen bei Nichteinhaltung der Regeln werden Ihre Kinder in den ersten Klassenleiterstunden erinnert.

Unsere verbindlichen Sportshirts mit Schloss-Logo für den Sportunterricht bleiben bestehen. Die angemessene Kleidung unserer Schüler:innen in der Schule ist uns nach wie vor wichtig. Daher bleibt auch weiterhin das Tragen von Jogginghosen im Unterricht (Ausnahme: Sportunterricht) nicht gestattet.

Personell gibt es bei uns ein paar kleine Veränderungen. Am Ende des letzten Schuljahres haben wir Frau Mengerlinghausen, Frau Steinrücke sowie Frau und Herrn Kleinerüßkamp in den wohl verdienten Ruhestand verabschiedet. Wir bedanken uns für die gute Zusammenarbeit und wünschen ihnen alles Gute!

Neu begrüßen dürfen wir Frau Dr. Becker (Musik /Geschichte) und Frau Kämper (Deutsch / Philosophie). Herzlich willkommen! Ebenso freuen wir uns über die Rückkehr von Frau Philipp, der wir einen guten Wiedereinstieg wünschen.

Auch im Internat gibt es einige Neuerungen: Das Internat Schloss Heessen versteht sich als ein Ort des Lernens, Wachsens und Reifens – nicht nur im schulischen, sondern auch im persönlichen Bereich. Daher ist es uns ein wichtiges Anliegen, die Gestaltung unserer Wohnquartiere immer wieder an den pädagogischen Leitlinien und den Entwicklungsbedarfen unserer Schüler:innen auszurichten.

Mit Beginn des neuen Schuljahres werden die beiden vertrauten Wohnquartiere fortgeführt:

- Torhaus – als Mädchenquartier
- 2. Obergeschoss – als Jungenquartier

Ergänzt werden sie durch ein neues Konzept, das einen weiteren Schritt in Richtung Selbstständigkeit eröffnet: das Verselbstständigungsquartier in der Kapelle. In diesem besonderen Rahmen können bis zu fünf Mädchen und fünf Jungen in einer WG-ähnlichen Wohnform leben, die mehr Eigenverantwortung, Mitgestaltung und Freiraum ermöglicht.

Das Leben in diesem Quartier ist bewusst als pädagogisches Privileg gestaltet. Es richtet sich an Jugendliche, die durch schulisches Engagement, verantwortliches Verhalten und aktive Teilhabe am Internatsleben zeigen, dass sie bereit sind, mehr Selbstständigkeit zu übernehmen. Ziel ist es, die Jugendlichen schrittweise auf die Herausforderungen nach der Schulzeit vorzubereiten – auf Studium, Ausbildung und ein Leben, in dem Selbstorganisation und Eigenverantwortung tragende Rollen spielen.

Wir sind überzeugt, dass diese Erweiterung unserer Quartiersstruktur nicht nur den Alltag im Internat bereichert, sondern vor allem einen nachhaltigen Beitrag zur Persönlichkeitsentwicklung unserer Schüler:innen leistet.

Für Tagesschüler:innen wird es auch in diesem Schuljahr wieder die Möglichkeit geben, ggfs. an internen Freizeit-AGs teilzunehmen. Eine Liste der Angebote wird in den nächsten Wochen veröffentlicht.

Erinnern möchten wir noch einmal an das Entschuldigungsverfahren. Zunächst melden die Eltern bitte bis 8 Uhr telefonisch oder per Mail (Sekretariat@Schloss-Heessen.de) ihr Kind krank. Schüler:innen, die den Shuttle benutzen, melden sich bitte eher ab. In allen Fällen ist unaufgefordert eine schriftliche Entschuldigung im Organizer auf den dafür vorgesehenen Seiten vorzulegen.

Zu Beginn jedes Schuljahres informieren und „erinnern“ die Stufenleitungen zudem die Oberstufe an das Entschuldigungsverfahren, welches darüber hinaus im Organizer ausführlich zum Nachschlagen abgedruckt und zwingend einzuhalten ist.

Wenn Ihr Kind im Laufe des Schultages erkrankt, muss es sich beim Krankendienst abmelden, der sich dann mit Ihnen in Verbindung setzt.

Auf diesem Wege sei daran erinnert, dass die Anmeldung zum hausinternen, kostenpflichtigen (für das neue Schuljahr 55 Euro) Shuttle-Service zum Heessener Bahnhof zu Beginn eines jeden Schuljahres neu schriftlich über Susanne.vonGlahn@Schloss-Heessen.de erfolgen muss.

Alle Schüler:innen nutzen bitte vor Unterrichtsbeginn das Haupttor zum Betreten des Schlossgeländes.

Der Jahresterminkalender für das Schuljahr 25/26 ist Ihnen in den Sommerferien per E-Mail zugegangen, die aktuelle Beitragsordnung entnehmen Sie bitte dem Downloadbereich unserer Homepage.

Für Rückfragen oder vertiefende Gespräche stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung. Wir freuen uns weiterhin auf die bewährte, vertrauensvolle Zusammenarbeit und verbleiben - verbunden mit den besten Wünschen für ein erfolgreiches Schuljahr 2025/2026 -

mit freundlichen Grüßen



Im Namen der Gesamtleitung

Anlagen:- An-/Abmeldebogen Ganztage
 Emailadressen Mitarbeiter:innen
 Telefonliste